

Communiqué de presse : première rencontre Care Leaver à Fribourg le 11 octobre 2025

L'association FAF – Familles d'accueil Fribourgeoises lance son travail auprès des care leavers, anciens enfants placés en famille d'accueil dans le canton de Fribourg.

L'association FAF – Familles d'accueil Fribourgeoises développe son engagement à partir d'octobre 2025 et lance un nouveau projet spécialement destiné aux Care Leavers, c'est-à-dire aux adultes qui ont grandi pendant un certain temps dans une famille d'accueil. L'objectif est d'offrir aux anciens enfants placés la possibilité d'échanger, de se mettre en réseau et de partager leurs expériences.

L'idée est née de l'expérience personnelle d'un des cofondateurs de l'association, lui-même ancien enfant placé dans le canton de Fribourg. Grâce à une famille d'accueil, il a pu apprendre beaucoup de choses pour la vie, mais il sait aussi que tous les enfants placés n'ont pas eu cette chance. C'est précisément pour cette raison qu'il souhaite, avec l'association FAF, s'engager dans le travail avec les jeunes sortant de placement afin que les jeunes adultes issus de milieux similaires puissent se rendre visibles, se soutenir mutuellement et initier ensemble des changements.

Première rencontre des Care Leavers

La première réunion aura lieu le samedi 11 octobre 2025 à 19h30 à la Freiburger Biermanufaktur.

Les anciens enfants placés âgés de 18 ans et plus sont cordialement invités à se réunir dans un cadre ouvert et respectueux. Cette rencontre doit leur offrir un espace dans lequel ils pourront, partager leurs expériences personnelles et peut-être nouer de nouveaux contacts et se faire de nouveaux amis de manière tout à fait volontaire et sans pression. La FAF espère que cette première rencontre permettra de recueillir des idées de projets communs et de développer des suggestions qui pourraient être transmises aux autorités ou aux services spécialisés afin d'améliorer le système actuel.

Des snacks et des boissons seront servis. La participation est gratuite et la rencontre se déroulera en deux langues (allemand/français) afin que le plus grand nombre possible de jeunes sortant de l'aide sociale puissent y participer.

Pour faciliter l'organisation, nous demandons aux participants de s'inscrire à l'adresse suivante :

 info@faf-fr.ch

Pourquoi le travail auprès des care leavers est-il important ?

Le passage des mesures de protection de la jeunesse ou d'une famille d'accueil à une vie indépendante représente un défi majeur pour de nombreux jeunes. Alors que leurs camarades du même âge peuvent souvent compter sur le soutien de leur famille d'origine, les care leaver doivent souvent voler de leurs propres ailes plus tôt, avec moins de ressources financières et personnelles. De plus, ils ont généralement une histoire difficile.

Avec cette nouvelle offre, la FAF – Familles d'accueil Fribourg souhaite donner la parole à ces jeunes adultes, rendre leurs expériences visibles et les aider à construire leur propre réseau. Par la même occasion, elle souhaite susciter des idées pour améliorer les structures et les offres actuelles destinées aux enfants placés dans le canton de Fribourg. Les récits et les expériences vécues sont importants pour le Service de l'enfance et de la jeunesse et pour les décideurs politiques afin de pouvoir orienter les développements de manière ciblée.

À propos de la FAF – Familles d'accueil Fribourgeoises

L'association FAF – Familles d'accueil Fribourgeoises a été fondée dans le but d'améliorer durablement les conditions cadres pour les familles d'accueil et les enfants placés dans le canton de Fribourg. Les enfants placés sont particulièrement vulnérables, car ils ont souvent vécu des situations difficiles et ont

besoin d'un environnement stable. La FAF s'engage à ce que ces enfants et ces jeunes bénéficient du meilleur soutien possible et à ce que les familles d'accueil soient soutenues dans leur tâche exigeante par des ressources supplémentaires.

Le travail de l'association s'articule autour de trois axes principaux :

1. **Soutien aux familles d'accueil** – La FAF soutient les parents d'accueil en leur apportant son expertise, en favorisant l'échange d'expériences et la mise en réseau afin qu'ils puissent assumer au mieux leur rôle.
2. **Sensibilisation et relations publiques** – L'association attire l'attention sur les besoins des familles d'accueil et des enfants placés, fait entendre leur voix dans le débat public et travaille en étroite collaboration avec les autorités, les services spécialisés et les instances politiques.
3. **Soutien aux enfants placés et aux anciens enfants placés** – Les enfants et les jeunes placés dans des familles d'accueil ainsi que les jeunes care leaver doivent avoir leur mot à dire. La FAF encourage leur participation et leur offre une plateforme pour partager leurs expériences et les intégrer dans les discussions et les développements futurs.

Meilleures salutations

Pour l'association FAF – Famille d'accueil Fribourgeoises

Kilian Baeriswyl et le comité

Vous trouverez plus d'informations sur la FAF sur notre site web : voir le code QR.

